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INTRO [00:17 – 00:39] 

Hola, hola. Soy Javier Alcántara y esto es Radio ELE. Un podcast de español como 

lengua extranjera, de nivel intermedio, en el que puedes sumergirte en un lenguaje 

real pero también comprensible, y divertirte al mismo tiempo que aprendes español. 

… 

[01:00] Estás escuchando el primer episodio de este podcast y por eso seguro que va a ser 

diferente a los próximos  que ya estoy preparando y que van a aparecer muy pronto. En el 

de hoy, como suele ser habitual, al empezar un proyecto, voy, en primer lugar, a 

presentarme brevemente y luego quiero hablaros también un poco sobre por qué me he 

decidido a empezar esta aventura de crear mi propio podcast.  

[01:27] Me llamo Javier, Javier Alcántara y soy profesor de español desde hace más de 20 

años, no en España, mi país de origen, yo soy español, sino en Alemania, que es mi país de 

acogida. Hace muchos años que vivo y trabajo en Múnich, la capital del estado de Baviera, 

situada en el sur de Alemania. Es el lugar donde me encuentro en este momento y desde 

donde os estoy hablando. 

[01:59] En todos estos años como profesor de español, he tenido la oportunidad de trabajar 

en muchas escuelas diferentes y he enseñado español a alumnos de edades e intereses 

muy diversos. En otros episodios del podcast ya os hablaré con más detalle sobre mi 

experiencia como profesor. Ahora os confieso  que tengo la suerte de que mi trabajo como 

profesor de idiomas  se ha convertido también en mi pasión. Ya sé que esto suena como 

una frase que se dice a menudo para quedar bien y para transmitir entusiasmo, pero trataré 

de explicaros  por qué en mi caso sí es sincero y lo pienso de verdad, y esto no significa en 

absoluto que el trabajo de profesor no sea a menudo duro y complejo, pero para mí es muy 

gratificante.  

[02:59] Por un lado, me ha dado la oportunidad de vivir en el extranjero y, por tanto, de 

ampliar mis experiencias y también mi manera de pensar. También he podido aprender otro 

idioma, el alemán, porque yo no soy tan solo un profesor, sino que en primer lugar, como tú, 
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soy un aprendiente de idiomas y en este podcast trataré también de compartir con vosotros 

mis propias experiencias de aprendizaje, lo que me ha funcionado y lo que no. Estoy seguro 

de que con muchas de ellas te vas a sentir identificado, porque ya os adelanto que yo no 

soy en absoluto uno de esos pocos afortunados que tiene un talento especial para aprender 

idiomas, sino más bien lo contrario.  

[03:53] No soy para nada uno de esos políglotas que encontramos a menudo en youtube y 

que hablan muchos idiomas a un gran nivel y parece que los han aprendido con mucha 

facilidad. Los idiomas que yo hablo, los he aprendido con un gran esfuerzo, o mejor dicho 

los sigo aprendiendo con mucha dedicación, porque nunca se deja de aprender y mejorar. 

[04:23] Otro aspecto de mi trabajo que también me gustaría comentar es que me da 

continuamente  la ocasión de conocer a mucha gente estupenda. Gente que, como tú,  tiene 

interés en aprender mi idioma y saber más sobre mi cultura y están  dispuestos a esforzarse 

para conseguirlo. Además, el trabajo de profesor de idiomas es muy creativo. Si tú quieres, 

cada clase puede ser una experiencia diferente.  

[04:56] Si con todo esto no te he convencido, además te diré, pero no se lo cuentes a nadie, 

que como profesor de español puedes ganar mucho dinero. Ya se sabe que los profesores 

de idiomas somos todos millonarios, vivimos en una mansión y conducimos un coche 

deportivo, último modelo. Bueno,  me imagino que no te he convencido. Vale, No es así, 

estoy de broma. A lo mejor no es la profesión más adecuada para hacerse rico,  pero lo que 

os he contado antes sí que lo pienso de verdad. Como profesor de idiomas te puedes ganar 

la vida, haciendo algo que te gusta y eso, según mi punto de vista, es un privilegio. Y un 

buen ejemplo de todo esto que os he contado es esta aventura fascinante de crear mi propio 

podcast y que hoy comienza… 

[05:52] La idea de hacer un podcast me ha estado rondando por la cabeza desde hace 

mucho tiempo. Te cuento el porqué. En primer lugar, te confieso que yo desde que era 

pequeño soy un apasionado de la radio. Tengo una imagen muy clara de mí, cuando era 

niño, pegado a un aparato de radio, escuchando mis programas favoritos. Programas 

musicales, también de hu… de deportes, de humor, de cualquier cosa. Me encantaba. Diría 

que incluso más que la televisión. La radio tiene algo mágico, quizás porque no hay… No 

hay  imagen, y esto hace que se desarrolle mucho más la imaginación. 

[06:40] También me acuerdo de que al llegar a Alemania, escuchaba continuamente noticias 

en la radio en alemán. Entonces no existía internet de alta velocidad y por eso no era fácil 

tener acceso a la radio en español. Yo escuchaba la radio alemana y no utilizando el 

teléfono móvil, no existían todavía los móviles inteligentes, sino con un radiocasete 

convencional, un aparato que me compré nada más llegar en una cadena de 

electrodomésticos. Solía escuchar una cadena informativa llamada  “Deutschlandfunk”,  en 

la que repetían las noticias en bucle, es decir cada cierto tiempo escuchabas otra vez 

exactamente la misma noticia. Yo las escuchaba mientras me vestía para ir al trabajo o 

cuando cocinaba o hacía otras tareas de la casa. Al principio, no entendía absolutamente 

nada, pero luego cada vez pude entender más y más… Y creo que me ayudó muchísimo a 

mejorar con el idioma. 

[07:57] Hoy en día sigo escuchando muchos programas de radio, pero ahora casi nunca lo 

hago en directo, sino que los consumo en formato podcast. Es un formato que me fascinó 
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desde el primer momento. Todavía me parece casi un milagro poder tener a tu disposición 

todos tus programas favoritos y escucharlos cuando quieras y donde quieras,  usando el 

teléfono móvil.  

[08:31] Y también es, por supuesto, una estrategia fabulosa para practicar idiomas. Como 

profesor me di cuenta de inmediato de que era una herramienta muy poderosa, porque es 

muy eficaz para desarrollar la comprensión auditiva, que es, según mi opinión, la destreza 

fundamental cuando aprendemos un idioma. Todas las destrezas son importantes: hablar, 

leer, escribir. Por supuesto también lo son otras tareas como practicar gramática o 

vocabulario, pero para mí la comprensión auditiva, debería ser siempre la base. Yo lo 

compararía con llevar una dieta equilibrada.  

[09:22] Hay muchos alimentos que puedes incluir en diferente medida, también hay muchas 

tendencias sobre lo que debemos comer o no comer, que a veces son contradictorias entre 

sí, pero en lo que la mayoría parece estar de acuerdo es en que tenemos que incluir muchas 

verduras, Pues bien creo que la comprensión auditiva es como los vegetales en nuestra 

dieta: debe ser la base. Para adquirir un idioma vas a tener que exponerte a una gran 

cantidad de lengua hablada. 

 [10:02] Y para mí los podcasts son la herramienta perfecta para ello, porque te facilitan 

construir el hábito de escuchar todos los días. Nos permiten integrar la escucha en nuestra 

rutina diaria. Basta con ponerse los auriculares y podemos aprovechar para practicar en 

muchas situaciones. Por ejemplo, a mí me gusta hacerlo cuando camino hacia la parada de 

metro. Todos tenemos varios de esos momentos que se repiten a lo largo del día. La falta de 

tiempo ya no es una excusa válida. Siempre podemos encontrar la situación más adecuada 

para nosotros: Pasear, lavar los platos, hacer deporte, sacar al perro, tirar la basura…. Lo 

puedes escuchar donde a ti te dé la gana. Incluso cuando vas al baño, nadie te va a 

controlar, tú decides. Hay miles de métodos y posibilidades para aprender un idioma, pero te 

aseguro, que crear un hábito positivo es la metodología más poderosa. 

[11:12] Después de todo lo que te he contado, posiblemente te estarás preguntando, por 

qué no he empezado antes con el podcast. Precisamente hoy en día parece que todo el 

mundo tiene su propio podcast. Estarás pensando, si eres profesor de español y te 

apasionan tanto los podcasts, cómo es que no has hecho antes uno. Pues eso mismo 

también me lo estoy preguntando yo, sobre todo ahora que por fin estoy delante del 

micrófono, y  creo que tiene que ver con algo de lo que también hoy en día se habla mucho 

y que seguramente a ti como aprendiente de idiomas te resultará también familiar.  

[11:58] Se trata de  la procrastinación. Esta palabra rara y que incluso a mí me cuesta 

pronunciar en mi lengua materna, procrastinación, procrastinación… parece un 

trabalenguas, tengo que esforzarme para pronunciarla correctamente. Procrastinar significa 

dejar para más adelante aquello que tenemos que hacer o simplemente  queremos hacer. 

En mi opinión,  procrastinar que es algo que luego a menudo  nos hace sentir mal o incluso 

a veces muy mal, tiene a menudo una relación directa con el perfeccionismo con el que 

habitualmente todos nos presionamos. Posiblemente, me he pasado mucho tiempo 

pensando algo así: Quiero hacer un podcast, pero el primer episodio es muy importante y 

tiene que ser perfecto, todo tiene que salir perfecto…  
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[13:15] Evidentemente es imposible que sea así. Yo no lo puedo hacer todo perfecto, porque 

no tengo la experiencia necesaria hablando delante de un micrófono, ni tengo tampoco 

todos los conocimientos técnicos necesarios, ni el equipamiento técnico necesario, y por 

esta razón seguro que he estado pensando, ya lo haré más adelante cuando aprenda todo 

eso y entonces sí mi podcast será perfecto…. 

[13:52] Cuando aprendemos una lengua, tenemos  también  emociones muy parecidas. Al 

menos yo las he tenido a menudo y me imagino que tú también. Seguramente ya has 

asistido a varios cursos de español, pero  cuando se te presenta una ocasión para hablar y 

practicar, a lo mejor todavía no te sientes preparado o quizás piensas que el nivel del resto 

es mucho mejor y eso te hace sentir inseguro y piensas, ya hablaré más adelante cuando mi 

gramática sea mejor, todavía hago muchos errores o mi pronunciación no es lo 

suficientemente buena. El resultado es que lo dejas para más adelante, es decir: 

procrastinar. 

[14:47] Esta vez yo he decidido afrontar el reto y empezar por fin mi podcast. Y ya sé que 

seguro que este primer episodio no va a salir perfecto. Es posible que dentro de 5 años, lo 

escuche de nuevo y piense: ¿Por qué no hablé de esto? ¿Cómo se me pudo olvidar algo tan 

importante? La calidad del audio no es buena,  no me gusta mi voz, hablo muy rápido o muy 

lento… Pero esto significará que habré aprendido y que por eso creo que puedo hacerlo 

mejor. Pero evidentemente la única forma de aprender algo es haciéndolo. 

[15:35] Hoy, antes de empezar a grabar, me he  dicho una frase que escuché hace tiempo y 

que me gusta mucho: Un largo viaje comienza siempre con un paso. Creo que es un 

mensaje muy cierto, porque muy lejos que queramos viajar, aunque sea un viaje en avión a 

un lugar muy lejano, como Nueva Zelanda, por ejemplo, que está en el otro extremo del 

planeta de donde ahora yo me encuentro, no se puede negar que lo primero que tenemos 

que hacer es levantarnos de la cama o del sofá y dar un simple paso… Pues bien, hoy me 

pongo delante del micrófono y doy el primer paso del que espero sea un largo viaje.  

[16:23] Seguramente si tú me estás escuchando es porque estás buscando material para 

mejorar tu español y confío en que consideres que un podcast como este puede ayudarte. Si 

es así, espero que podamos recorrer este largo camino juntos, por eso te espero en el 

próximo episodio que será el segundo de este podcast y que estará publicado muy pronto y 

en el que te voy a contar con más detalle qué es exactamente Radio ELE y qué vas a 

encontrar en el resto de los episodios que vendrán más adelante, pero ahora te doy las 

gracias y también la enhorabuena por escuchar este podcast hasta el final. Acabas de dar 

también el primer paso para  llevar tu español al siguiente nivel. Te espero muy pronto en un 

nuevo episodio de Radio ELE. Soy Javier Alcántara, que tengas un gran día y hasta la 

próxima. 

 

 

 

 

 



Radio ELE | Episodio #1 | ¿Quién soy yo y por qué hago este podcast? 

 
 

© Radio ELE                                                 #1: ¿Quién soy yo y por qué hago este podcast? 

 


